

Actividad juvenil Movimiento Anarquista F. A. I.

El sectarismo

Lo sectario, lo que no admite renovación, está completamente reñido con las ideas libertarias. Se repelen mutuamente. He aquí una verdad que intimidad de jóvenes y viejos no han sabido, o no han querido comprender. Y no obstante, es necesario que la comprendan. Tan necesario, que a nuestro entender, de esto depende que el movimiento anárquico tenga pronto una realidad tangible en España.

Hoy día, no se puede proponer normas nuevas sin que uno reciba el zarpazo de los sectarios recalcitrantes. Y esto no se puede consentir. Debemos terminar con todo esto inmediatamente. Audazmente.

Muchas veces ocurre, que un compañero sugiere una idea nueva sobre cualquier actividad determinada del movimiento anarquista. ¿No es lógico que se estudie con alianza de miras esta proposición, y se vea si está o no acertada para ponerla en práctica? Pues, no señor. En todas partes nos encontramos con bastantes camaradas, que nos salen con que si la F. A. I. tiene muchos enemigos y que hay que defenderla contra todos los fasciseros que la atacan. ¿Cómo si acaso tuviera relación una cosa con la otra!

A propósito, permitasenos una pregunta: ¿Qué es la F. A. I.? De cierto se nos dirá que una organización de hombres soberanamente

libres. ¿Entienden todos? ¡De hombres libres! Por ello, los mayores enemigos de la especificidad, son los sectarios. Los que no admiten que esta se renueva constantemente. Y sus verdaderos amigos y defensores, los que diariamente se violentan el cerebro para desmenujar de tácticas viejas, y sustituir las por otras más eficaces y modernas.

La anarquía, no es una religión, ni nada que se le parezca. Es una forma forjadora de ideas y de procedimientos. Y si este es la Anarquía, la F. A. I. que es su organismo más representativo, ha de ser también, forzosamente, y aunque donde la ideología anarquista se transforme en hermosas realidades.

El hombre que es sectario no es, no puede ser anarquista. Aunque él lo diga y se parda el pecho con el diablo para sostenerlo. El sectarismo es la enfermedad más peligrosa que puede tener la bella Anarquía. Porque no admite estudio, crítica, controversia, ni nada que signifique progreso y perfección de la Humanidad. Es la antítesis más rotunda del Comunismo Libertario.

He aquí, por tanto, una bonita labor de la juventud.

¡Principiemos a ser buenos militantes, aniquilando el sectarismo.

Labor de las Juventudes

Es necesario que se tenga bien en cuenta que a los jóvenes propagadores de la idea anárquica se les ha de encontrar en todos los sitios en donde concurren seres humanos, para poder oportunamente, en los casos necesarios insinuar debates que tiendan a despertar a los inconscientes, a hacer prudentes advertencias e insinuaciones que hagan ver, aunque a veces vagamente, ya que será un individuo de intolación, en el ánimo de los hombres, la preocupación que se ha de sentir en todo momento por el suero de todo lo que existe en la Naturaleza.

Todo ser viviente posee una sensibilidad que es preciso hacer volar en su propio provecho y que instantáneamente redunda en provecho de los demás. En cuanto se está con el ánimo dispuesto a hacer algo, que hay probabilidades de compararse con éxito las verdades oficiales con las verdades humanas; las condiciones de vida dependiendo del enemigo común que es el explotador, con las condiciones de vida a que se sometería el hombre si el tuviera a mano y mejor en su poder, los medios necesarios de subsistencia para cumplir con la misión que le encomendó la Naturaleza al formarlo.

Para ello es necesario obtener una preparación técnica suficiente, un caudal de conocimientos generales, tanto de ciencias exactas como de ciencias filosóficas y esto no se logra tan solo abrazando una idea, sino estando constantemente sobre el libro, sobre las fórmulas algebraicas, sobre los pensamientos filosóficos, trabajando incansan-

tamente, pulrando todos los resortes de la actividad humana.

Precisa en todo momento que se pueda contar con hombres técnicos en todas las ramas de la ciencia aplicada a la industria y a la agricultura porque no se debe confiar enteramente la suerte de la economía común a hombres de cultura buruesa que poseedores de prejuicios propios de la misma, no hacen más que aplice en pro de la libre evolución de la vida. Conviene pues abrir cursos en todos los Ateneos y Agrupaciones, cursos que deben dividirse en elementales o de preparación y superiores o de capacitación, en los que deben comprenderse todas las asignaturas técnicas y de cultura general o divulgación sociológica, fisiológica, biológica y otras importantes ramas del saber humano.

Es pues evidente que una vez obtenida una preparación semejante, podrá dar resultado positivo todo acto de captación, por la seguridad que se podrá poner en todo orden de ejercicios, desde la comprobación matemática, al convencimiento por las razones biológicas.

Es de esperar que se vaya a la práctica rápidamente de tal labor para plasmar en realidad lo que ya es moralmente aceptado por los jóvenes de nuestros medios anárquicos.

Trabajemos con constancia, para abrir paso al progreso y dar poder de viabilidad a la eterna revolución social.

FELIX GUILLEN
Barcelona, Agosto, 1933.

El deporte y la juventud

La sociedad burguesa, ha cuidado muy bien de proporcionar una serie de deportes embrutecedores y mercantilizados a la juventud, para apartar la actividad de ésta del problema social que hoy, se deja sentir con mayor intensidad que nunca en todo el mundo.

Es natural que sería de una gran importancia, el que esta juventud afluyera a nuestras filas. Para conseguir esto, haría falta, que nuestro movimiento tuviera la amabilidad suficiente para que la juventud que milita en las ideas anárquicas no encontrase a falta para expansionarse, las diversiones que los presenta el régimen burgués. Yo creo que la falta de amabilidad que se nota en nuestras filas, se podría conseguir que desapareciera practicando el deporte.

El deporte que nosotros practicásemos, ha de estar exento de lo que podríamos llamar prostitución de la cultura deportiva. Es decir, que ha de ser una verdadera cultura física, para dar fuerza y agilidad a nuestros músculos.

Las juventudes, podrían poseer terrenos adecuados para practicar el deporte. Adquirir estos terrenos es cosa fácil, pues cada uno de ellos los pueden comprar entre dos o tres Juventudes. Los aparatos

también son de fácil adquisición, puesto que en ellas militamos jóvenes de todos los oficios y podemos construirlos muy bien. Por lo tanto, las Juventudes sólo tienen que preocuparse de adquirir los materiales necesarios, pues el trabajo manual y el intelectual puede correr a cargo de sus militantes.

Estoy firmemente convencido, que con esto el movimiento juvenil saldría sumamente beneficiado, pues acudirían a éste gran número de jóvenes que hoy se encuentran en el campo enemigo, o son completamente indiferentes y que de esta forma vendrían a robustecer con su savia nuestras filas juveniles.

Claro que habrá quien tema, que al llevamos esto a la práctica salga perjudicada la acción revolucionaria de los individuos. Pero no hay tal peligro. Porque es sabido que cuanto más ágil y robusto es el individuo, es más temerario ante el peligro, pues tiene más confianza de vencer en todas las ocasiones. La labor nuestra debe consistir en forjar una juventud que posea fuerza, inteligencia y audacia. Y poseyendo estas cualidades es como conseguiremos el triunfo de la revolución social.

JOSE GIMENO

Jóvenes!

En Barcelona, hay unas Juventudes Libertarias, pláticas de vida rebosantes de febril entusiasmo por las ideas redentoras; ideas avanzadas, emancipadoras, humanas. ¡Muy humanas! Hasta lo indescrutable. Estas juveniles luchan abnegadamente, desinteresadamente por el bien de la Humanidad, por la próxima felicidad universal, por la libertad de los pueblos actualmente esclavos. Estas juventudes son Juventudes sanas, incólumes.

Pero desgraciadamente, para la Humanidad; desafortunadamente para la civilización humanista, hay también, en oposición a éstas, otras Juventudes. Juventudes corruptas, castradas. Juventudes que obran porque tienen la impunidad a su "angusta" disposición. No tienen los individuos (más bien, los autómatas) que las componen, cerebro lo tienen alojado en el estómago — que piense — caso de que lo posean ni ideal que los guíe. Obran en libertad. A favor de la injusticia y defensa de la tiranía y contra la justicia. Hacen honor a la iniquidad y deshonra a la equidad. Rinden pleitesía al tirano, tienen sus armas homicidas a disposición del poderoso que los sustenta para atropellar, masacrar, asesinar al despojado, al indefenso, al esclavo... También tienen emboscadas, realizan secuestros en las personas de los defensores del esclavo, del indefenso, del despojado... Intentan ilusos, terminar con los que luchan por la igualdad, por la fraternidad, por la libertad, por la justicia... Estas Juventudes que de tal forma deshonran demeritocen el objetivo que debiera mantenerse siempre limpio de toda traición, son las "Juventudes d'Esquerra", o lo que es lo mismo "escamots". Hordas fascistas catalanas que tan sólo les falta el uniforme para semejar-se a los bárbaros, a los bestiales hitlerianos.

Para las Juventudes en primer término mencionadas, para las nobles y humanas Juventudes Libertarias, todo nuestro amor, nuestro cariño, toda nuestra vida. Y nuestra lira, nuestros brazos, siempre prestos a defenderlas contra todos los ataques que se le dirijan injustamente, inicuamente, cínicamente.

Para las Juventudes mencionadas en segundo término, para las Juventudes políticas, para las Juventudes castradas, podridas, inhumanas, todo nuestro desprecio, nuestro odio santo. Nuestros dardos serán siempre lanzados noblemente para inutilizarlas, si es posible, toda su nefasta y criminal actuación, para librar al pueblo de su horrosa, de su provocativa presencia.

JUAN F. A. I.

F. I. J. L.

A todas las Juventudes libertarias de Levante

Camaradas:

Ya hace bastante tiempo debió haberse celebrado el primer Congreso regional de Levante de nuestra organización juvenil. Causas de todos conocidos nos impidieron su celebración siendo tan interesante la celebración del mencionado congreso.

Ahora, ante las circunstancias por qué atraviesa la organización federal; ante el inminente peligro que los que nos declinamos revolucionarios y anarquistas corremos, es necesario ir a su celebración para desde el mismo marcar el camino a seguir sobre la Dictadura que padecemos.

El anterior Comité puso a discusión los siguientes puntos:

1. Revisión de credenciales.
2. Informe del Comité de relaciones.
3. Informe del Comité Peninsular.
4. Residencia del Comité Regional.
5. Marcha a seguir, y
6. Asuntos varios.

Nosotros visto el interés que todos los temas tienen no hemos querido rectificar ninguno, si bien en lo que respecta al quinto aclaramos que la marcha a seguir es referente a los Sindicatos, Ateneos, actividad juvenil, etc.

A todos nos ayudamos, nuestro movimiento juvenil ocupará un plano de suma importancia en la Revolución de Iberia, si por el contrario y ante la responsabilidad del momento nos abandonamos algen y no os esforzamos en la lucha, este Comité quedará solo y aun lamentando mucho no habremos hecho

Posición de la F. A. I.

A consecuencia del supuesto complot por el cual el Gobierno ha hecho una vez más el ridículo, las organizaciones anarquistas de toda España adheridas a la F. A. I. han publicado importantes manifiestos desbaratando y poniendo al descubierto la burda maniobra gubernamental.

Ante la imposibilidad de publicar íntegros tan interesantes manifiestos nos limitaremos a reproducir algún párrafo.

Dice la Federación de Grupos Anarquistas de Aragón, Rioja y Navarra:

EL COMLOT GUBERNAMENTAL CONTRA LA F. A. I. Y LA C. N. T.

¿Aún se escuchan las últimas carcajadas del complot "anarco-fascista"? ¿Qué es esto tan estúpido, señores del gobierno?

Sólo un pretexto para perseguirnos. Con los últimos detenidos se acercan a 10.000 el número de camaradas encarcelados y la Organización Confederacional clausurada. "Más que perseguirlos deshonrarlos" es la frase de Azuaga. Los dos cosas decimos nosotros.

¿Nosotros con los fascistas? ¡Pero si sólo vosotros! Si el fascismo es impedir la libertad del pensamiento, de tribuna, de reunión, de asociación, de imprenta, si es "hacerse la menta a la cabeza", secuestrar ciudadanos, aplicar leyes de fugas, esto lo estáis haciendo todos los días y por tanto el gobierno actual y todos los que empujan estos procedimientos son los fascistas más desenfrenados.

¿Los otros? ¿Los que siguen al imbécil de Albiñana y a los generalitos cobardes? Poco miedo. Cien pistolas "falistas" terminaron con la sublevación del 10 de agosto. ¡Quién sabe si con Sanjurjo conspiraban los socialistas! Ya antes habían sido los asistentes del dictador.

El único fascismo actual es el republicano-socialista. Son los diputados de las mil y pico toda corte de enchufados y con el acompañamiento de los "balillas" que son los escamots en Cataluña y las Juventudes socialistas en el resto del país.

Contra todos luchará la F. A. I. para lo que pase y calga quien calga. Se acabó la lucha contra el "proletariado del orden" que en fin de cuentas es un miserable. Cuando se cierre un Sindicato, se detenga a camaradas o se haga víctimas, al diputado o al político haremos responsable.

NOS DIRIGIMOS A TODOS

A los trabajadores de las ciudades, que deben estar en sus puestos de lucha hoy más que nunca, propagando nuestras ideas a los cuatro vientos, nutriendo los cuadros confederales y organizando los grupos de la F. A. I., fuerzas de choque en el mañana revolucionario, ha de determinar nuestra victoria.

A los campesinos les declinamos, que si es verdad su situación tan miserable que a pesar de tanta tierra inculta no tienen un mal pedazo para poder vivir, que si el cacique es odioso y el usurero y comerciante os roba vuestro esfuerzo, que si la Reforma agraria no pasa de ser un ensayo literario de don Marcelino, que si quieren ser un factor declavio de la próxima revolución española, deben de organizar sus cuadros de defensa y combate revolucionario en grupos adheridos a la F. A. I. en Sindicatos de la C. N. T. para aglutinar a los trabajadores y estén dispuestos como nosotros a que en el tiempo

ni más ni menos que causar gran daño a las ideas que declinamos amar.

Como entendemos que la celebración del Congreso debe de ser lo antes posible, esperamos que si alguna Juventud tiene de interés algún punto que presentar, lo indique a este comité lo antes posible para dar tiempo a su discusión en todas las juventudes pues pensamos convocar el Congreso para los días 20 y 21 de agosto.

Lo que antecede sobra para que nos demos cuenta de la importancia de nuestro próximo y primer Congreso.

¡Trabajad por el Congreso! Siempre de la Revolución y de la Anarquía.

El Comité de Relaciones
Alicante, 23 de julio de 1933.

Correspondencia a nombre de José Ramón, calle de Jaime Segarra, número 58, Alicante.

más breve terminemos para siempre con la odiosa explotación.

A los soldados, ellos que son hijos del pueblo, que salieron del taller, campo o mina y que a ellos han de volver, que no olviden que son trabajadores, y que cuando les manden tirar contra nosotros, sean lo suficientemente conscientes, que sepan que los anarquistas y los sindicalistas no quieren más que la liberación integral de la humanidad, aun cuando por estas ideas tan bellas se vean condenados a todos los martirios.

A las compañeras que sepan que del triunfo de las ideas libertarias depende el que puedan alimentar sus hijos, que terminará para siempre el angustioso mañana preñado siempre de tristes augurios.

A las juventudes que como siempre con su optimismo y su abnegación sean colaboradores eficaces de la magnífica obra revolucionaria que nos proponemos realizar y que en talleres, campos y fábricas sean los organizadores de los equipos que han de terminar con la tiranía del capitalismo y del Estado.

Marcha, pues, la F. A. I., a marchas forzadas en el camino de la redención de los hombres. Humanos somos y en todos nuestros actos lo demostramos. Por lo mismo no podemos cruzarnos de brazos cuando hacia nosotros y coaligados vienen todas las fuerzas a aplastar a los trabajadores. Queremos transformar la vida, que todos participemos en la riqueza que crean todos los hombres. Si para esto es necesario algún sacrificio tampoco nos detendremos. Valen muy poco unas vidas que son un estorbo perpetuo para la felicidad de los demás.

Y dice al pueblo la Federación de Grupos Anarquistas de Santander: TRAS EL ATROPELLO, LA CALUMNIA

El miedo ha invadido las altas esferas gubernamentales como lo prueba ese estado de alarma permanente a que tiene sometido al país.

Como demostración de cuanto dejamos dicho, ahí está ese reciente complot inventado por la fantasía de los gobernantes con el único fin de justificar una nueva represión contra los anarquistas. Antes de dar a conocer el complot, el gobierno movilizó las fuerzas de policía, encarcelando a centenares de militantes y clausurando los Sindicatos de la C. N. T. en toda España.

Esa versión absurda de conspiraciones anarquistas para implantar el fascismo, demuestra que el Gobierno no tiene a prevenirnos contra la dictadura sino a asegurarse más en el Poder instaurando el verdadero fascismo republicano-socialista. Ya lo ha dicho Largo Caballero; para dictadura, la de los socialistas; pero para llegar a ella, sería preciso antes la destrucción del gobierno ordenando esos ejercicios policíacos para que las fuerzas a su servicio adquirieran la práctica necesaria.

No nos asustan las represiones, pues ya estamos acostumbrados a ellas. Pero no podemos tolerar en silencio la villanía que se les ha ocurrido a los gobernantes contra nosotros. Es algo que repugna y subleva nuestra conciencia, a la vez que denota hasta donde llega su falta de escrúpulos cuando se trata de proceder contra nosotros.

Más que el atropello que representa el asaltar nuestros domicilios durante la noche, nos llena de indignación, que tras el atropello se pretenda cubrirnos de lodo, se nos insulte y se nos calumnie vilmente. Los malvados que inventan o fingen creer semejantes disparates, es porque saben que, desgraciadamente, todavía quedan idiotas que les dan crédito.

El que acusa debe aportar pruebas que demuestren la veracidad de las acusaciones; de lo contrario, mente villanamente a sabiendas el que lanza una calumnia, y la calumnia es el arma de los cobardes. Ya las mismas autoridades locales han desmentido tales infundios. Pero no obstante, nosotros emplazamos al gobierno que os quen ha urdido esa trama infame, a que presente una sola prueba de nuestra culpabilidad.

No creemos en la existencia de semejante complot que el mismo Casares ha desmentido; pero, de haber existido, ¿qué cerebro que no esté perturbado, puede admitir esa mezcla de anarquistas, comunistas, fascistas y otras extravagancias por el estilo? ¿Es que los gobernantes han perdido la razón,

o consideran al resto de los ciudadanos tontos de remate?

Nosotros no somos vulgares conspiradores. Luchamos abiertamente por y para la Revolución Social y esto, lo proclamamos muy alto. Jamás hemos ocultado nuestros propósitos de realizar la Revolución Social, pero sin contubernios ni maridajes que nos repugnan, y mucho menos, entremezclados con nuestros más encarnizados e irreconciliables enemigos.

No somos ni futmos nunca republicanos ni monárquicos, ni nos interesan sus pleitos. Cuando quieren dirimir sus diferencias en la calle, en la calle nos encontraremos todos; pero advertimos noblemente, que nosotros no haremos el juego a unos ni a otros. Tenemos una personalidad bien definida que nos diferencia de todos por igual. Somos esencialmente antistatales. Cualquiera que sea la forma de gobierno. Esto que repetimos hoy, lo hemos dicho siempre sin ocultarnos para decirlo.

Los anarquistas y las fuerzas aglutinadas en la C. N. T., constituimos el único sector que lucha por una nueva civilización, previa anulación del Estado. Somos también los únicos que rechazamos toda dictadura, venga de donde venga. Tenemos una misión a cumplir en la historia, que es la implantación del Comunismo Libertario. Esta misión hemos de cumplirla, a pesar y por encima de todos los gobiernos, monárquicos, republicanos o fascistas.

Por la Federación Local de Grupos Anarquistas.

EL COMITE

A todos los Grupos de la provincia de Murcia

Viendo la necesidad que tenemos los trabajadores, de esta provincia, de tener una constante relación, el grupo "Juventud Anarquista", de Benijáfan, llama necesario la celebración de un plano provincial de grupos, donde se señale la actitud que hemos de adoptar en lo sucesivo, y, la manera de terminar en esta provincia con la detención de militantes y asaltos a nuestros locales, por parte del Ponce que por desgracia de los trabajadores nos ha tocado en Murcia.

Lo cual, ponemos en conocimiento de todos los grupos, para que si están conformes, nos escriban a la mayor brevedad posible, señalando sitio para celebrarlo y puntos para el orden del día.

¡Camaradas! ¡Grupos! ¡Compañeros! a trabajar por el triunfo de la Revolución Social.

Por el grupo,

EL SECRETARIO

Nuevos Grupos

ALICANTE

"Sin Nombre". Con este denominativo se ha constituido en esta un grupo anarquista, que está dispuesto a ayudar en todo cuanto esté de su parte a todos los grupos de esta localidad, como de toda España y se adhiera a la F. A. I.

ZARAGOZA

Con el nombre de "Línea Recta", se constituye un grupo adherido a la F. A. I., con el propósito de luchar hasta conseguir el derrumbamiento de esta sociedad para substituirlo por la anárquica que propagamos.

Sirvan estas líneas, para mandar un saludo a todos los presos y perseguidos del mundo por la tiranía capitalista y notificar a los de España, que si la dictadura republicano-socialista no da amnistía, nosotros haremos cuanto esté a nuestro alcance para liberar a todos los presos.

HAILENT

Se ha constituido en esta localidad un grupo que le hemos puesto por nombre "La Peña Inevitable", que une su esfuerzo a la F. A. I., para luchar por la pronta implantación del Comunismo Libertario.

Aviso

"La Correspondencia Internacional Ouvriere", desea establecer cambio con toda la prensa obrera y anarquista de lengua española de España y del exterior.

Dirigir los envíos a cambio: Charles Sarrazain, Bar Americain, 9, Boulevard de l'Observatoire, Montpellier (Hérault), Francia.